

Escala Crítica/Columna diaria

*El calderonismo quedó rebasado en la elección interna panista *Se fortalece la tendencia aliancista con el PRD entre blanquiazules

*Gaudiano, Manlio y López Obrador; disputa por el Centro tabasqueño

Víctor M. Sámano Labastida

POR SEGUNDA ocasión en la historia del Partido Acción Nacional (PAN) sus militantes fueron a las urnas para elegir con voto directo al futuro presidente de su Comité Nacional. Los resultados de la consulta del domingo indican que Ricardo Anaya obtuvo el 81% de los sufragios, en tanto que Javier Corral sólo consiguió el 16%. Paradójicamente fue Corral quien en uno de los congresos nacionales panistas logró que se aceptara la consulta a sus bases y no la decisión de un consejo para decidir sobre la dirigencia. El derrotado anunció que no levantará la mano a Anaya.

En mayo del año pasado Gustavo Madero obtuvo la victoria en aquella primera consulta. La contienda fue más reñida. Madero logró el 56.7% de los votos contra 43.2% de Ernesto Cordero. Esta vez la estrategia de Corral por polarizar la crítica hacia la línea oficial del PAN y al grupo maderista no le funcionó. Los opositores señalan que la consulta interna estuvo plagada de irregularidades, entre ellas la existencia de un padrón de militantes “inflado”.

No se explican, dicen los corralistas, que de 217 mil 593 inscritos en el 2014 el listado del PAN haya crecido a 480 mil 588. Casi al doble.

MADERISMO FORTALECIDO

SEGÚN las estimaciones de iniciales de la Comisión Nacional Organizadora de la consulta panista encabezada por Héctor Larios Córdova e integrada por Marcela Torres, Kenia López, Luis Felipe Bravo, María Elena Álvarez, Silvia Garza y Francisco Gárate, el ganador Ricardo Anaya logró en esta ocasión 164 mil 257 de votos, contra 33 mil de Javier Corral. Esto significa que acudió a las urnas la mitad de los panistas.

A título comparativo recordemos que en el 2014 , con un padrón casi menor en un 50%, Madero logró 93 mil 25 votos y Ernesto Cordero 69 mil 767. Los antimaderistas, por lo que se observa, se redujeron en número o el discurso de Corral les pareció demasiado radical. Lo que también destaca es el desplazamiento de la fuerza de la corriente de Felipe Calderón que trató de obtener la jefatura panista hace un año.

DIVIDIDO, EL PAN REALIZA CONSULTA; ARRASA ANAYA; CORRAL NO RECONOCE

Escrito por Editor

Martes, 18 de Agosto de 2015 00:45 -

El dirigente electo del PAN, Anaya Cortés, anunció varias acciones.

Dijo que reducirá a la mitad su sueldo y prometió bajar la nómina del PAN en 50%; ofreció un partido de oposición crítico; se comprometió a hacer públicas sus declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses.

También aseguró que entre las prioridades de su dirigencia estarán dar marcha atrás a la reforma fiscal e impulsar la legislación secundaria para combatir la corrupción. De hecho, uno de los asuntos que más han molestado a los doctrinarios panistas es el problema de la corrupción interna, los llamados "moches".

Se da por hecho que el nuevo dirigente panista retomará las propuestas para una alianza electoral con el PRD en las elecciones para las gubernaturas de 12 estados el año próximo. Estos partidos ya fueron juntos hace cinco años en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, entidades donde volverá a votarse en el 2016. Para el año próximo inclusive no se descarta una coalición azul y amarilla en el estratégico estado de Veracruz.

Aunque la ruta de estas coaliciones dependerá de la línea política que decida el PRD para acercarse o no distanciarse más de Morena. Este partido, aunque ha rechazado cualquier alianza, competirá en condiciones distintas en 2016: ya podrá hacer coaliciones.

CENTRO, VARIOS FACTORES

LA DECISIÓN del Tribunal local electoral para anular la constancia de mayoría entregada a Gerardo Gaudiano abrió muchos frentes y posibilidades. En principio el PRD nacional anunció oficialmente que impugnará el resolutivo. Carlos Navarrete encabezó una reunión para respaldar a su candidato a la alcaldía de Centro.

Aunque Morena, a través de su delegado nacional Javier Núñez, sugirió que Gaudiano evitara acudir al tribunal federal para agilizar la convocatoria a nuevas elecciones, el proceso sigue.

En términos estrictos las elecciones no están anuladas todavía. Se puede anticipar que al municipio de Centro le espera una larga batalla legal.

En caso de que los tribunales federales confirmen que Gaudiano es el candidato ganador de las elecciones de junio pasado, tomaría posesión normalmente en enero próximo, junto al resto de los alcaldes electos. De no ocurrir esto, si lo que se confirma es la anulación de las elecciones, tendría que nombrarse un consejo municipal que convocaría a nuevas votaciones sólo para el municipio de Centro.

Entonces es posible que un nuevo alcalde tome posesión hasta finales del 2016 o hasta enero del 2017, con lo que reduciría a menos de dos años su mandato en el cargo.

Esta puerta que dejó abierta el TET para la anulación de los comicios de Centro sin duda que pone en circulación el factor Manlio Fabio Beltrones, quien ayer se registró para la dirigencia

Escrito por Editor

Martes, 18 de Agosto de 2015 00:45 -

nacional del PRI. El sonorenses tiene una excelente oportunidad de presionar para que se repitan los comicios y conducir lo que sería la primera elección local bajo su dirigencia. Sería, además, en territorio de López Obrador.

Mucho se ha especulado sobre la cercanía que tiene Beltrones con Roberto Madrazo, pero también respecto a su excelente relación con Arturo Núñez. Las elecciones aún no están anuladas, pero varios son los intereses que ya se desataron.

AL MARGEN

HACE APROXIMADAMENTE cinco años se modificaron las leyes tabasqueñas para permitir un mayor y más largo endeudamiento de las autoridades locales, tanto estatales como municipales.

Ahora está en marcha, a nivel federal, un ajuste para frenar los excesivos endeudamientos. Se requiere disciplina financiera, dijo el gobernador Arturo Núñez al apoyar la nueva de Legislación Secundaria en la materia presentada por Luis Videgaray, secretario de Hacienda. Hay que evitar el endeudamiento "desordenado", comentó. Veremos cómo resuelven los estados y municipios sus necesidades de recursos y cómo ponen orden a la hipoteca heredada. (vmsamano@yahoo.com.mx)